
 

 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

  

   １０月号 2021.10.1 
 発行：千葉骨髄バンク推進連絡会 
〒267-0054 千葉市緑区大高町 18-37 北村方 

    TEL／FAX 043-497-5083 

   http://www.marrow.or.jp/chiba/ 
 

～千葉の会だより～ 
  

「＃病室に Wi-Fi協議会」ボランティアに参加して（続編）    柴谷みち子 
 
ボランティアとして 6 月に千葉県内 10 の病院に電話にて全病室で無料 Wi-Fi が使えるかどうかを聞き、他

の県内病院を含めた全国の病院の結果を待っていたら 9月 3日に「＃病室に Wi-Fi協議会」からやっとメール
が届き、9 月 6 日に厚生労働省の記者クラブにて「この病院は全病室で Wi-Fi 使えます！大調査」結果発表の
記者会を行うとのお知らせもあり、早速記者会見を YouTubeで見ました(ご覧になった方もおありでしょう)。  
この運動に賛同された参議院議員の自見英子さんのご挨拶があり、その後フリーアナウンサー笠井信輔さん

が今までの経過等を報告し、次に「＃病室に協議会から」メッセージを話され。最後に質疑応答があり１時間
強で終わりました。 

 
報告内容について（メール、YouTube から抜粋） 
6月より実施した病院の Wi-Fi環境調査につきまして、8月 27日をもって 562病院の調査が全て完了致しま

した（調査ボランティ全国で 95 名）。結果としては、調査を行ったのは拠点病院にもかかわらず、全入院患者
が Wi-Fiを利用できる病院は全体のわずか 20.28%と、デジタル庁発足前とはいえ、大変厳しいものとなりまし
た。コロナの影響で全国の病院において面会禁止が 1年以上続いているため、誰もお見舞い来ない状況に入院
患者の孤独、孤立化が大きな問題になっています。今年 1 月に発足した#病室 Wi-Fi 協議会では、患者の孤独
解消のために、「病室に Wi-Fi を！」運動を展開。今年 4 月には厚生労働省によって病室 Wi-Fi 整備の補助金
も実現しました。 
【調査対象】 
「がん診療連携拠点病院」（国立がん研究センターがん対策情報センターに記載がある全ての病院 451） 
「小児がん拠点病院」（全ての病院 15） 「国立病院機構」（全ての病院 140）  
「筋ジス病棟がある病院（主要病院）  合計全国 563医療機関を対象とした調査回答率は 100％でした。 
 
【結果】 
１ 全病室で無料 Wi-Fiが使える病院 114件（20.25％） 
2  一部で使える（個室や外来など定められた場所のみ）病院 153件（27.18％） 
3  全く使えない病院 266件（47.25％） 
4 今は使えないが、現在検討中で、今後整備する予定 14件（2.49％） 
5 全病室で Wi-Fiが使えるが利用者に条件がつく病院 16件（2.84％） 
 
補助金が出るのに・・・なぜ病院は病室 Wi-Fiに消極的なのか？ 
 ＊約 9割の病院で業務用として使用している（電子カルテ他） 
＊ヒアリングの結果（病院関係者から寄せられた声） 
 ・病院の管理職から「Wi-Fiは危険だからやめた方がいいと」言われ導入が中止になった。 
 ・電子カルテ業者から「病室 Wi-Fi は電子カルテの運用に支障をきたす恐れがある」と言われ導入が中    

止になった。 
 
＃病室 Wi-Fi協議会からのメッセージ 
 1 病室 Wi-Fiと電子カルテネットワークは安全に共存できます。危険な工事に国は補助金を出しません。 
 2 多くの病院では病室 Wi-Fi 導入に何千万円もかかりません。数十万円から数百万円単位です。1電子カ

ルテ業者（ベンダー）・病室 Wi-Fi設置業者と是非、もう一度導入を検討して下さい。 
 3 病院管理職のみなさん患者や現場の看護師・医師の声に耳を傾けてください。コロナ禍の病室に Wi-Fi

の必要性を認識していただけるはずです。新しい Wi-Fi技術の常識と知識で判断を！ 
 
全国の病院で無料 Wi-Fiが使える病院は「＃病室 Wi-Fi協議会のホームページに載っております。 
調査結果後使えるようになった病院も追加されています。今後追加される病院が増えることを期待したいで
す。9月 9 日現在では調査時より新たに 9 病院が増えていました。最後に千葉県と首都圏の無料 Wi-Fi が使
用できる病院を掲載しておきます。 
 千葉県・・・・国立がん研究センター東病院・亀田総合病院 
 埼玉県・・・・さいたま市立病院・獨協医科大学埼玉医療センター・国立病院機構埼玉病院・ 
         済生会川口総合病院 
神奈川県・・・聖マリアンナ医科大学病院・相模原協同病院・湘南鎌倉総合病院・大和市立病院 
東京都・・・・がん研有明病院・聖路加国際病院・国立がん研究センター中央病院 
        東京慈恵会医科大学付属病院・国立国際医療センター病院 
        順天堂大学医学部附 順天堂病院・東京医科歯科大学医学部附属病院 
        慶応義塾大学病院・日本赤十字社医療センター・東京都立駒込病院・虎の門病院 

東京雪祭（SNOWBANK PAY IT FORWARD 2021）  
コロナ禍ですが例年、一般社団法人 SNOWBANK が開催する東京雪祭は、今年も 11 月 13 日（土）、14 日（日）に代

々木公園で行われます。厚生労働省等が作成した「コロナ対策ガイドライン」に準じた対応を実施します。 
尚、募金「雪主」を募集していますので同ホームページ（https://sbpif.net/yukinushi/）からご支援ください。 

（梅田正造） 

 

 

編集委員の皆さん、何か記事ないですか？ 

https://sbpif.net/yukinushi/）からご支援ください


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

登録会報告  

 船橋献血ルームフェイス 9月 10日（金）   説明員  山本栄 
 
 登録者 5 名 説明者 1 名の結果でした。ほとんどが予約の方で受付時からスムー
スに進んでいました。午前中 3 名の方が登録され、午後もと思っていましたが午後
は待ち時間がぜんぜんなく進みましたので、なかなか話を聞いてもらえませんでし
た。40 代男性「登録１度取消しましたが、単身になったので再度登録します。」 
と話され登録しました。また中には説明は簡単でという方もおりました。 
 
 

 
 

 
 

習志野市役所  8月 20日（金） 説明員 山本栄、山口智子 
 
 登録者 4 名 説明者 1 名の結果でした。献血は予約で、当日来所した方も時間
を指定され職員の方などは出直し、会場も密にならないように設定されていまし
た。献血後に説明した方は「流れがわかりすっきりしました。」とおっしゃってい
ました。受付後にいらした方は血圧のオーバーと BMI オーバーがありましたので、
まず体重コントロールをお勧めし説明は行いませんでした。本日の献血は「夏の献
血キャンペーン」ということで登録会も併せて広報に掲載されておりました。目に
つきやすいと思いました。 （山口智子） 

 
 

千葉県庁  8月 12日（木） 説明員 北村美和子 
 
 登録者 9 名 説明者 1 名の結果でした。献血 1 番乗りの 18 歳女性に声をかけた
ところ登録を希望されました。この方は献血受付で日数不足のため 9 月にならない
と献血できないことがわかりましたが、ドナー登録のみしてくださいました。次に
入口に掲げた骨髄バンクの幟を見て、このために来ましたという男性がみえまし
た。続けて 2 名の方もドナー登録希望と言われテーブルにみえました。お聞きした
ら知人のお姉さまが血液疾患になり、バンクドナー登録の事を調べて内容も理解し
て県庁にみえたとの事で簡単な説明で登録となりました。この内 1 名は BMI 越えで
説明のみになりました。やせて登録しますとの事でチャンスをお渡ししました。 
 
 
 
 
  

ボランティア・会員募集  
ボランティアとして出来ることが色々あります。骨髄バンク＝登録だ
けではありません。何かやってみたくなったら、お気軽に連絡下さい。 

TEL/FAX 043-497-5083 事務局 北村まで 

ドナーサポートダイヤル 
０１２０－８９２－１０６ 

ドナーさんが移植に向けての不安に対応します。 

（認定特定ＮＰＯ法人 全国骨髄バンク推進連絡協議会） 

イオンタウン幕張新都心 9 月 23日（祝木）説明員 柴谷みち子  
  
登録者 6 名 説明者 3 名の結果でした。最後の登録者は 4 時近くに献血後の女

性で「興味あります」とバンクテーブルにみえ、説明後登録して下さいました。問

診の列が 8 人待ちで「時間がかかりますが大丈夫ですか？」とやり取りをしている

のを日赤さんが察して下さり、看護師さんや問診待ちの方と交渉し、現問診中の方

が終わった時点で入れていただき、登録された方も喜んで帰られました。日赤さん

に感謝！感謝です。ありがとうございました。献血後の登録が問題なくできるのも

「指先穿刺のおかげですね」と点検時に看護師さんと話しました。 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  東京オリンピックといのちのアサガオ 
       
 昨年 11 月に届いたメールを見て目を疑いました。東京オリンピック・パラリン 
ピック競技大会組織委員会からのメールでした。なぜオリンピック関係者からメー 
ルが来るの？ ビックリしながら半信半疑で良くメールを読み返しました。ネット 
ニュースで当会の活動を知ったこと、フラワーレーンプロジェクトを実施するため 
現在その準備をしていると書いてありました。 
 フラワーレーンプロジェクトとは、小学生が育てたアサガオで彩り、皆さんをお 
もてなししようという取り組みで、種の一部を是非使わせて頂きたいと、大変嬉し 
いお話を頂きました。 
 プロジェクトでは全国約 300 校の小学校や特別支援学校等で育てた約 33,000 鉢のアサガオが、アスリートが通る
道など全 42 会場に設置され、一鉢一鉢に生徒達からのコメントが書いてありました。オリンピック閉会式に橋本会
長のスピーチに「会場では日本の子どもたちが育てたアサガオが選手を出迎えてくれました。優しく咲くアサガオの
花と、そこに込められた子どもたちの思いに、私たちはどれだけ励まされたことでしょう。ありがとうございました。」
と話された時、このプロジェクトに参加できて本当に良かったと思いました。 

（骨髄バンク命のアサガオにいがた 高野由美子） 
 

   

会 費 納 入 の お 願 い 
千葉骨髄バンク推進連絡会は、皆様からの    年 会 費  3,000 円（学生 1,000 円） 

会費とご寄付で運営しています。        振替口座名  千葉骨髄バンク推進連絡会 
 皆様のご支援とご協力をお願い致します。   郵便振込口座番号  ００１６０－６－５４７１６８  
郵便局以外の銀行 ATM やインターネットバンキングでお手続きの場合は、次のとおり指定してください。

ゆうちょ銀行店名 〇一九（ゼロイチキュウ）、口座番号０５４７１６８  
 

最新医療情報  ～TCR-T 細胞療法～ 
  
 前号で CAR-T 細胞療法について紹介しましたが、今回は同じ遺伝子改変 T 細胞療法である TCR―T 細胞療法につ
いて、「白血病と言われたら」（全国骨髄バンク推進連絡協議会発行）の中の香川大学医学部教授 門脇則光先生の
「CAR-T 細胞療法を中心とした免疫細胞療法」の記事から、紹介をします。 
 急性リンパ性白血病に対して、急性骨髄性白血病への CAR-T 細胞療法の開発は遅れています。その理由として、
CAR-T 細胞の標的となる白血病細胞表面の分子は、ほとんどの場合正常の白血球にも発現いているため、これらも殺
されてしまうことが挙げられます。B 細胞性の急性リンパ性白血病の場合は、正常の B 細胞が殺されても免疫グロブ
リンを補充すれば問題ありませんが、急性骨髄性白血病の場合は正常の好中球やそのもとになる細胞が殺され、問題
になります。好中球は細菌などを食べる最前線の細胞ですので、これが減ると重い感染症にかかりやすくなります。
また、好中球は一般に輸血で補うことはできません。こうした問題を避け、白血病細胞だけを殺すのに適当な標的が、
急性骨髄性白血病にはまだ見つかっていないのです。 
 細胞表面の分子に対し、細胞の中にしかない分子には、正常の白血球にはほとんど発現せず、白血病細胞だけにあ
る分子がいくつか見つかっています。これを標的にすれば、正常細胞を傷つけず、白血病細胞だけを殺すことができ
ます。その中で最も研究が進んでいるのが WT1 と呼ばれる分子です。この分子の断片が急性骨髄性白血病の表面に少
し出ており、これを認識する T 細胞受容体（TCR）（抗原を認識する T 細胞の表面分子）の遺伝子を患者さん自身の T
細胞に入れ、CAR-T 細胞の場合のように、この細胞を体外で培養して増やし、患者さんに戻す方法が研究レベルで試
みられています。これを TCR-T 細胞療法と言います。 
 この方法により、同種造血幹細胞移植後に再発した急性骨髄性白血病の患者さんで再び寛解が得られ、再再発が抑
えられているという報告もあり、今後の発展が期待されます。 
 以上が記事の紹介ですが、ネットなどを見ると、固形がん等に対しても TCR-T 細胞療法の研究がなされており、こ
の遺伝子改変 T 細胞療法分野の今後の発展が期待されそうです。 （溝口理文） 

 

 

   

 

 
 

   
     

  新会員自己紹介  ～千葉 陽介（ちば ようすけ）～ 
 
皆様はじめまして。7 月よりお世話になっております千葉陽介と申します。本職が小売業と 

いうこともあり、定例会すら参加できないという形での活動となりますが、よろしくお願い 
たします。出身は秋田県です。 
私が中学生の時に母親の弟が白血病を発症したことをきっかけに、秋田に居た時もたまに 

骨髄バンクの登録会でティッシュ配りなどを行っていました。ちなみに大学進学のために上 
京してきた後に、骨髄バンクのお手伝いをさせていただいたのは 2008 年 5 月に東京は飛田給 
の味の素スタジアムで行われた hide memorial summit でした。その時いただいたパスは今で 
も宝物です。本職が安定してきたら、また骨髄バンクになんらかの形で貢献したいと思い、 

この度千葉の会に入会させていただき 
ました。不慣れなことの方がたくさん 
ですが、少しでもお役に立てたら幸い 
です。 

 
 

       
 

 

 

追記：趣味は献血と音楽鑑賞です。中学生の頃に母親につ
いていった秋田県で行われた骨髄バンクの全国大会で購入し
た X JAPAN の hide さんの本がすごく思い出に残っています
（当時は実はそんなに興味がなかったのですが）。 
 それから 10 年ほどたった今、故 hide さんの弟的な存在だっ
た TUSK さんという方が大好きです。 
そういえば本でも取り上げられていた貴志さんのレモネー

ドカフェ（和歌山県和歌山市ぶらくり丁にある hide さんらと
交流があった貴志さん一家が経営するカフェ・ライブハウス）
が年内で一旦閉店となるそうです。寂しいものです。 

  

津田沼献血ルームでの説明員研修を受ける千葉さん 

 

 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 全国（累計） 対前号増減数 対前年増減数 千葉県（累計） 対前号増減数 対前年増減数 

ドナー登録者数 534,659 +765 +6,076 18,421 +87 +408 

累計患者登録者数 62,528 +441 +2,594 2,403 +13 +96 

累計移植例数 25,827 +206 +1,195 818 +5 +33 

 

 

 

 

＜編 集 後 記＞ 
 

9月末で新型コロナの緊急事態宣言解除が決まりほ

っと一息ついています。10 月は骨髄バンク推進月間

で財団の全国大会が開催されるのですが、昨年に続き

今年もオンラインでの開催。その他のイベントもなし

で 2 年続きの淋しい推進月間となりました。定例会も

オンラインのみ、早くリアルでの定例会そして終了後

の餃子とビールが・・・恋しい‼（柴谷） 

 

 

ドナー登録会・鴨川市役所          

・柏献血ルーム        10 月 8日（金） 

・津田沼献血ルーム      10 月 11日（月） 

・献血ルーム フェイス    10 月 13日（水） 

・松戸献血ルーム       10 月 14日（水） 

・千葉市役所         10 月 15日（金） 

・館山市役所         10 月 15日（金） 

・モノレールちば駅献血ルーム 10 月 19日（火） 

・芝山町役場         10 月 22日（金） 

・南房総市丸山公民館     10 月 22日（金）午前 

・三芳農村環境改善センター  10 月 22日（金）午後 

・イオンモール幕張新都心   10 月 24日（日） 

・献血ルーム フェイス    10 月 25日（月） 

・八千代市役所        10 月 26日（火）  

・長柄町福祉センター     10 月 27日（水） 

・成田赤十字病院       10 月 27日（水） 

・酒々井町保健センター    10 月 28日（木） 

・茂原市中央公民館      10 月 28日（木） 
 

定例会 

日時 21年 11月 7日（日） 14時から ZOOM開催 

日本骨髄バンクと千葉県の登録者数最新情報（2021年 8月末現在）  

 

今後（10～11 月）の予定（お知らせ） 

 

今後（10、11 月）の予定（お知らせ） 

 

こころからのご寄付、ありがとうございます。   
山本弘之様        7,000 円 
高橋富美子様    6,000 円 
沖本由理様      50,000 円 
金谷信子様     50,000 円 

ちょっといい漢字の話（第 8 話）大字(だいじ)～アラビア数字、漢数字だけではありません～ 
 

 すっかり秋めいてきました。今年の中秋の名月は 

8年ぶりの満月でした。中秋は陰暦の 8月 15日を 

指します。陰暦では 15日前後が満月で、満ち欠け 

に合わせ三日月、九日月、十三夜、十六夜（いざ 

よい）、二十六夜、ほかに上弦の月（7･8日頃）、 

下弦の月（22･23日頃）などと呼びます。 

一、二、三は漢数字、壱、弐、参を大字（だい 

じ）といいます。証書などで書きかえをふせぐた 

めに漢数字の代わりに用いられ、順に壱・弐・参 

・肆・伍・陸・漆・捌・玖・拾・佰・阡・萬と書 

きます。しかし、壱・弐・参以外は馴染みが無い 

方が多いと思います。常用漢字でもなく、法令等 

で小切手は壱、弐、参及び拾のほかは漢数字を用 

いるとされています（*）。 

ところが、最近思わぬところで大字に出会いました。大正時代を舞台とする「鬼滅の刃」です。主人公の竈

門（かまど）炭次郎は「水の呼吸」の壱ノ型から拾ノ型を使い鬼と戦います。 

鬼は上弦・下弦の壱～陸の十二鬼月（じゅうにきづき）に順位付けされています。名前や必殺技に煉獄、霹

靂一閃、猪突猛進、干天の慈雨など難読漢字や四字熟語が多く用いられ、漢字好きとしては目が離せません。

漢字ドリルも出ています。秋の夜長におはぎでも食べながら楽しみたいと思います。 

（*）小切手振出等事務取扱規程附則(昭和四〇年四月一日大蔵省令第二〇号) 

～参考 漢字カフェ●新聞漢字あれこれ 74   

https://i.r.cbz.jp/cc/pl/qqdu7967/f8qrf860wx25/au9l48zb/               (漢字教育士 萩原匡祐） 

 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

  
緊急事態宣言が解除となりましたので、白血病 FD

は 10 月から再開いたします。長らくご迷惑をおか

けいたしました。 

無料電話相談 白血病フリーダイヤル 
   ０１２０－８１－５９２９ 
当面 第 2・4土曜日開催 １０：００～１６：００

専門医も対応いたします。 

（認定 NPO法人 全国骨髄バンク推進連絡協議会） 

1 2 3 4 5

一 二 三 四 五

壱 弐 参 肆 伍
6 7 8 9 10

六 七 八 九 十

陸 漆 捌 玖 拾
20 100 1000 10000 0

廿  百 千 万 〇

弐拾 佰/陌 仟/阡 萬 零  

https://i.r.cbz.jp/cc/pl/qqdu7967/f8qrf860wx25/au9l48zb/

